

Tabaré Vázquez Rosas: “Con la vida de la gente no se juega ni se experimenta”

El expresidente de Uruguay fue investido ayer doctor honoris causa por la Universidad de Salamanca, entidad a la que definió como “defensora de la libertad del pensamiento”

JOSÉ Á. MONTERO | SALAMANCA

El expresidente de Uruguay y destacado docente y oncólogo, Tabaré Vázquez Rosas, defendió ayer en Salamanca, durante su investidura como doctor honoris causa por la Universidad, el papel esencial de los estados como garantes de la salud y de la higiene públicas y rechazó todas aquellas políticas que rehuyen este compromiso. “Con la vida de la gente no se juega ni se experimenta; tampoco con la soberanía de los países”, subrayó Vázquez Rosas en clara alusión a su particular lucha contra el consumo del tabaco.

Consciente de que su investidura como doctor honoris causa no es un título personal, sino que implica a todo un país, Uruguay, Tabaré Vázquez no ocultó que dicho galardón supone “un estímulo para seguir adelante” y un “compromiso de trabajo”, especialmente por el hecho de llegar de la Universidad de Salamanca, que destaca por ser “defensora de la libertad de pensamiento y de la promoción del conocimiento”, apostilló el expresidente de Uruguay, para quien sus ocho siglos de vida resultan “sencillamente admirables”.

Investigador, profesor y político, Tabaré Vázquez abogó por impulsar aún más el papel de la ciencia hasta convertirlo en un gran motor de progreso; eso sí, siempre desde la perspectiva humanista. “Somos lo que hacemos y el futuro será lo que seamos capaces de soñar, modelar y realizar”, sentenció el nuevo doctor honoris causa, consciente de que “el futuro se modela sin modelos, pues así como la prudencia acompaña al progreso científico, la responsabilidad ha de acompañar el desarrollo de la sociedad, la construcción de las naciones y el afianzamiento de la comunidad internacional”, matizó.

Y para modelar este futuro, Vázquez implicó por igual a científicos y políticos, convencido de que son ellos lo que tienen en sus manos el desarrollo de los pueblos. “El progreso no es que algunos disparen hacia delante, sino que todos avancen sin que nadie quede atrás”, anotó el expresidente de Uruguay, quien quiso ir aún más allá en sus afirmaciones al señalar que “el progreso no es tener más, sino ser mejores, porque la gente no se cotiza por lo que tiene, sino que vale lo que es”, sentenció el homenajeado.

El acto de investidura tuvo lugar en el Paraninfo de las Escuelas Mayores y contó con la presencia de destacadas autoridades académicas, diplomáticas, políticas y militares.



Momento de la ceremonia en la que el padrino, Juan Jesús Cruz, impone el birrete al nuevo doctor honoris causa, Tabaré Vázquez Rosas. | FOTOS: Ó. GARCÍA



El cuadro con la imagen del Rey Don Juan Carlos preside ya el Paraninfo.

Refuerzo de la presencia internacional de la Universidad

El catedrático y oncólogo Juan Jesús Cruz ejerció de padrino del nuevo doctor honoris causa y reconoció que el ingreso de Tabaré Vázquez Rosas en el claustro de doctores no sólo contribuirá a la exaltación de la cultura científica y humanística, sino que también “reforzará la presencia internacional de la Universidad de Salamanca; al tiempo que contribuye a la consecución del Espacio Iberoamericano del Conocimiento y, sin duda, fortalece el vínculo recíproco que una a nuestros países y a nuestros sistemas de educación superior”, subrayó. En cuanto al nuevo doctor honoris causa, Cruz definió a Tabaré Vázquez como “un ilustre personaje político”, pero también como un “insigne oncólogo y docente inmerso en su particular batalla contra el cáncer y en su pleno convencimiento de que la prevención es la mejor arma para hacerle frente”. Y por encima de todo destacó “ese afán por hacer del esfuerzo, el empeño y el trabajo la mejor receta para avanzar”, apostilló Cruz.

El rector rompe el protocolo y manifiesta la gratitud de la Universidad al Rey Juan Carlos

J.Á.M. | SALAMANCA

El rector de la Universidad de Salamanca esperó a la finalización del solemne acto de investidura de Tabaré Vázquez Rosas como nuevo doctor honoris causa para romper el protocolo que rige en este tipo de distinciones y mostrar la gratitud de la Universidad de Salamanca con Su Majestad el Rey tras el anuncio de su abdicación. “Quiero manifestar la gratitud de esta Universidad al Rey Don Juan Carlos, que ha decidido abdicar después de casi cuarenta años de un reinado bajo el que hemos vivido el retorno a la democracia, la integración en la Unión Europea y un periodo de progreso y de paz que, no sin dificultades, ha sido el más largo que ha vivido nuestro país”, afirmó Daniel Hernández Ruipérez, quien recordó a todos los presentes y a la sociedad en general que “desde hoy preside este Paraninfo como agradecimiento a su legado y testimonio de su apoyo a esta Universidad”, en clara alusión a la colocación del retrato con la imagen de Don Juan Carlos que donado por la Fundación GACETA luce ya en las paredes del Para-

ninfo de las Escuelas Mayores.

En cuanto al nuevo doctor honoris causa, el rector no escatimó calificativos a la hora de elogiar los “méritos” que le hacen acreedor de esta distinción, aunque de manera especial destacó su capacidad por “poner el acento en el hombre”, recordando que Tabaré Vázquez ha ejercido en las tres actividades en las que una persona más puede hacer al servicio de los demás: médico, profesor y político. “En ellas ha combatido tres de los grandes males de nuestro tiempo: la desigualdad, la ignorancia y el cáncer”, concretó Hernández Ruipérez.

Consciente del compromiso que a lo largo de su vida ha puesto el expresidente de Uruguay por el progreso de la humanidad, el rector reclamó al nuevo doctor honoris causa que “asuma con mayor fuerza y responsabilidad su defensa del progreso, la cultura, los derechos humanos y el sentido crítico independiente”. Y más aún. También le pidió una “mayor defensa de la educación y la investigación públicas”, así como su apoyo para la creación de un espacio iberoamericano del conocimiento.